

SEMANA SANTA

Toledo 2017
del 9 al 16 de Abril

**PROGRAMA OFICIAL
DE CULTOS**

Fiesta de Interés
Turístico
Internacional

www.SemanaSantaToledo.com



Edita:

Junta de Cofradías
Hermandades y Capítulos
de Semana Santa de Toledo.

Editado en colaboración con:

Excmo. Ayuntamiento de Toledo, Junta de Comunidades de Castilla la Mancha, Excmo. Diputación Provincial de Toledo y Asociación de Hostelería y Turismo.

Coordinación Editorial:

M^a Carmen García Gálvez.

Diseño y Maquetación:

M^a Carmen García Gálvez.
Víctor Sánchez Ortega.

Colaboradores:

Componentes de la Junta de Cofradías de Semana Santa de Toledo.

Fotografías: los autores.

Fotografía de portada y cartel:

“Madre, Virgen del Amparo”, Juan Antonio Navarro.

Plumillas:

Fernando Aranda Alonso.

Edición:

Junta de Cofradías, Hermandades y Capítulos de Semana Santa de Toledo.

Producción:

Editorial MIC.

TO 24-2017

Impreso en España.

Reservados todos los derechos.

No se permite reproducir, almacenar en sistemas de recuperación de la información, ni transmitir parte alguna de esta publicación, cualquiera que sea el medio empleado (electrónico, mecánico, fotocopia, grabación, etc.), sin el permiso previo y expreso por escrito del autor de la obra. La infracción de los derechos mencionados puede ser constitutiva de delito contra la propiedad intelectual.

La Junta de Cofradías, Hermandades y Capítulos de Semana Santa de Toledo no se hace responsable de cualquiera de las posibles modificaciones en los horarios de cultos o recorridos de procesiones que se pudieran producir, siendo responsabilidad inherente a los hermanos mayores de las cofradías que así lo estimen oportuno, así como de cualquier opinión y/o información vertida en un medio diferente a esta publicación, y a los contenidos recogidos en la página web oficial de la Junta de Cofradías: www.SemanaSantaToledo.com

Organiza:



Patrocina:



SEMANA SANTA

TOLEDO 2017

del 9 al 16 de abril

Fiesta de Interés
Turístico Internacional



Sumario

- 7 Saludas institucionales.
- 13 Junta Rectora.
- 15 Real e Ilustre Cofradía de Nuestra Señora de la Soledad.
- 17 Venerable, Real e Ilustre Hermandad de Nuestra Madre María Inmaculada en su Mayor Angustia y Piedad y Cristo Rey en su entrada triunfal en Jerusalén (“La Borriquito”).
- 19 Cofradía de Cristo Nazareno Cautivo de Toledo.
- 21 Hermandad del Santísimo Cristo de la Esperanza.
- 23 Cofradía de Penitencia del Santo Cristo del Amor.
- 25 Antigua, Ilustre y Real Cofradía de la Santa Caridad.
- 27 Cofradía del Santísimo Cristo de los Ángeles.
- 29 Cofradía - Hermandad del Santísimo Cristo de la Humildad.
- 31 Capítulo de Caballeros Penitentes de Cristo Redentor.
- 33 Cofradía de Nuestra Señora del Amparo.
- 35 Hermandad del Santísimo Cristo de la Vega.
- 37 Hermandad del Santísimo Cristo de la Expiración.
- 39 Hermandad de Jesús Nazareno y su Santísima Madre de la Soledad.
- 41 Real e Ilustre Hermandad del Santísimo Cristo de la Misericordia y María Santísima de la Caridad.
- 43 Antigua Venerable e Ilustre Cofradía de Penitencia del Santísimo Cristo del Calvario y Nuestra Señora del Rosario.
- 45 Cofradía Hermandad de Penitentes del Santísimo Cristo del Descendimiento.
- 47 Venerable, Real e Ilustre Hermandad de Nuestra Madre María Inmaculada en su Mayor Angustia y Piedad y Cristo Rey en su entrada triunfal en Jerusalén.
- 49 Capítulo de Caballeros del Santo Sepulcro de Toledo.
- 51 Ilustre y Antiquísima Hermandad de Caballeros y Damas Mozárabes de Nuestra Señora de la Esperanza, de la Imperial Ciudad de Toledo.
- 53 Cofradía Penitencial del Santísimo Cristo de la Buena Muerte.
- 55 Hermandad de Nuestra Señora de la Alegría y Jesús Resucitado.
- 57 Liturgia de la Semana Santa en la S.I. Catedral Primada.
- 58 Actos y Cultos organizados por la Junta de Cofradías, Hermandades y Capítulos de Semana Santa de Toledo.
- 59 Otros Actos.
- 60 X Concurso Fotográfico.
- 62 Acreditaciones.
- 63 Créditos Fotográficos.



Torre del Reloj de la Catedral en 1887

Saluda

D. Braulio Rodríguez Plaza
Arzobispo Primado de España.



Queridos hermanos:

“*Hágase en mí según tu Palabra*” (Lc 1, 38). Estas palabras con que la Santísima Virgen María respondió al anuncio del Arcángel San Gabriel constituyen el lema de nuestro actual Plan Pastoral. Es una invitación a que la Sagrada Escritura sea también el centro de todas nuestras actividades y celebraciones durante el curso pastoral; es caer en la cuenta de que la Palabra de Dios es la fuente de nuestra vida, especialmente cuando la celebramos en los Sacramentos. Allí se nos da el Pan de la Palabra y el Pan de la Eucaristía: Jesucristo, el Verbo que se hizo carne en el seno de la Virgen María.

Os saludo afectuosa y cordialmente a todos vosotros, miembros de las hermandades y cofradías, a todos vuestros seres queridos y especialmente a los más pobres y a los enfermos. Pido al Señor que os haga descubrir el tesoro de su Palabra para que sea el alimento que sustenta todos los días vuestra vida cristiana.

San Cesáreo de Arlés nos decía: “*Volved a leer las palabras de Dios en vuestras casas, dedicaos enteramente a su misericordia. Así lograréis que se realice en vosotros eso que está escrito del hombre religioso: “Meditad día y noche la ley del Señor”*”. (Sermón a pueblo n. 7, 1). En mi carta pastoral para que este curso quería haceros caer en la cuenta que leemos muy poco la Biblia, que no se trata de cualquier lectura y que son muy pocos los que la conocen, incluido algunos miembros de las cofradías y hermandades. Nos falta cultura bíblica, conocimiento de la Sagrada Escritura y una lectura espiritual y orante (*lectio divina*) de los textos sagrados. Quizás sea esta la causa de la falta de asistencia de muchos de nuestros cofrades a las misas dominicales. El Señor nos habla a través de la Sagrada Escritura; allí, sus palabras están perfumadas del Espíritu Santo. Decía el Concilio que Cristo “*está presente en su palabra, pues cuando se lee en la Iglesia la Sagrada Escritura, es Él quien habla*” (SC 7); ¡qué necesario es que nuestras hermandades y cofradías caigan en la cuenta de estas hermosas palabras y de la necesidad de leer y orar con la Biblia!

Queridos hermanos: ¡qué mejor momento para adentrarse en la Palabra de Dios que este tiempo sagrado de la Cuaresma! No os conforméis con dejar llegar los días de la Semana Santa y escuchar de nuevo los textos sagrados en la liturgia; haced lo posible por preparar las celebraciones de estos días con la lectura espiritual de la Biblia. Os animo a que hagáis todo lo posible para dedicar un tiempo sosegado a meditar los Evangelios donde se narra la Pasión, Muerte y Resurrección del Señor. Dejad que el Señor os hable a través de su Palabra; permitid que Él os hable... que Él se encuentre con cada uno de vosotros cuando se encamina a Jerusalén para llevar a cumplimiento su Misterio Pascual.

Dios quiera que vuestras celebraciones penitenciales sean un auténtico encuentro con el Señor y con su Santísima Madre. Que durante estos días, la Sagrada Escritura sea el centro de la vida familiar y parroquial; que Él os hable a través de ella y que su voz nunca se apague... Así pues, tened “*los oídos atentos a la voz del Señor*” (cfr. Ecl 3, 29).

Un abrazo y mi bendición.

D. Braulio Rodríguez Plaza
Arzobispo de Toledo, Primado de España

Saluda

D. Emiliano García-Page Sánchez
Presidente de la Junta de Comunidades
de Castilla-La Mancha



La Semana Santa se vive y se celebra en Castilla-La Mancha con indudable intensidad. Son fechas marcadas de múltiples tradiciones, que llegan desde lo íntimo y personal hasta lo más solemne y participativo. Recorrer nuestra región en estos días es encontrarse con citas gastronómicas relacionadas con la Cuaresma y Pasión, costumbres locales que solo conocen los del lugar, Pasiones Vivientes, procesiones, actos litúrgicos, y miles y miles de turistas a caballo entre lo pintoresco y la participación respetuosa.

Para nosotros, como Gobierno, la Semana Santa constituye una cita de gran envergadura en todos los órdenes, porque todo aquello que es importante para los castellano-manchegos, por un motivo u otro, debe serlo, y lo es, para su Gobierno. Por tanto, tratamos siempre de apoyar, e interferir lo menos posible, a quienes se encargan de que estos días se desarrollen tal y como está previsto. Entendemos, por supuesto, que sí es nuestra responsabilidad canalizar estas energías para producir un efecto beneficioso en la economía castellano-manchega, a través del turismo, la cultura y la promoción de nuestros alimentos.

Este año, la Semana Santa de Toledo, en el 30 aniversario de Toledo Ciudad Patrimonio de la Humanidad, volverá a llenar las calles del Casco Histórico con el juego impresionantes de luces y sombras, ecos y silencios, y tradición a raudales que han hecho de ella una de las más importantes de España gracias al modo en que sus cofradías han puesto el acento en dos aspectos fundamentales: autenticidad y respeto.

Su defensa de la tradición, que es la que ha dado forma al conjunto de actos litúrgicos, tradiciones populares y desfiles procesionales, ha animado a lo largo de estos años a la ciudad a tomar conciencia de su Semana Santa como una ocasión propicia para abrirse al mundo en unos días, en unas horas, que parecían destinadas a ser vividas por los toledanos como algo íntimo, en una ciudad hecha a la algarabía diurna del turismo masivo.

Y fiel a esta importancia, vuelve a servir de altavoz a los tambores de Hellín, cuyos ecos recorren las estrechas calles de la ciudad vieja con una intensidad de siglos. La voz de Cristina López Schlichting llevará con su pregón muy lejos, sin duda, la invitación a vivir la Semana Santa de Toledo este año, como también lo hará la magnífica imagen de Nuestra Señora del Amparo, fotografiada por Juan Antonio Navarro Aguilar. Resulta significativo que después de tantos años una imagen femenina, en este caso muy querida en Toledo, ponga rostro a la celebración.

Con el deseo de que Toledo vuelva a vivir unos días muy especiales, con el prelude de importantes actos de carácter cultural, que sirvan además de punto de encuentro para los toledanos con su tradición, y para miles de personas con esa "otra ciudad" más íntima e impresionante.

D. Emiliano García-Page Sánchez
Presidente de la Junta de Comunidades
de Castilla-La Mancha

Saluda

D^a. Milagros Tolón Jaime
Alcaldesa de Toledo



Celebramos en este año 2017 el trigésimo aniversario de la declaración de Toledo como Ciudad Patrimonio de la Humanidad. Este reconocimiento, que tanto ha supuesto para nuestra capital, lo fue tanto a la riqueza artística y monumental atesorada durante siglos, como a las aportaciones que ha tenido a la cultura y la historia española en el tiempo. De entre ellas las tradiciones populares ocupan un lugar muy destacado. La Semana Santa destaca por derecho propio entre las mismas. No en vano está reconocida como Fiesta de Interés Turístico Internacional, una catalogación que en nada desmerece a la distinción que hace treinta años nos concedió la UNESCO.

Para la ciudad de Toledo, la Semana Santa es una celebración que trasciende su sentido religioso. Ese aspecto, fundamental en la misma, corresponde al ámbito personal de cada toledano y toledana. Desde el respeto a esas creencias, y no olvidando que en ellas encontramos el origen de estas fiestas, durante estos días vivimos algunos de los momentos más bonitos de todo el año en nuestra capital.

La Semana Santa en Toledo es una experiencia singular. Aquí los desfiles procesionales tienen un entorno muy especial. La estrechez de nuestros callejones y cobertizos contribuyen al recogimiento con que los penitentes acompañan a sus imágenes. Son momentos muy emotivos que impresionan muy gratamente a quienes los contemplan por primera vez.

Como alcaldesa agradezco a cuantas personas se integran en las distintas cofradías, hermandades y grupos parroquiales que conforman al alma de nuestra Semana Santa. Cada año mejoran su celebración e incorporan novedades a la misma. Es una fiesta en constante crecimiento y superación. Es una fiesta que se sustenta en el entusiasmo, devoción, entrega, voluntarismo y miles de hombres y mujeres que anónimamente, en su mayoría, arriman el hombro para que cada cortejo y celebración salga perfecta. Ese carácter popular confiere un valor añadido que es digno de elogio y reconocimiento.

Deseando que la Semana Santa 2017 sea excepcional ocasión para que la ciudad de Toledo vuelva a ser lugar de encuentro para miles de visitantes, quienes disfrutarán de algunas de nuestras tradiciones más queridas y populares, invito a todos a participar en la misma y a vivirla acorde con sus más íntimos sentimientos y creencias. Durante estos días, nuestra capital volverá a ser lugar de acogida y encuentro. Seamos partícipes de cuantas actividades culturales y religiosas se concentran en estas fechas y mostrémonos orgullosos de celebrar ya nuestras tres décadas en la Lista del Patrimonio Mundial.

D^a. Milagros Tolón Jaime
Alcaldesa de Toledo

Saluda

D. Álvaro Gutiérrez Prieto
Presidente de la Diputación de Toledo



La Semana Santa llega otro año envuelta de emociones y sentimientos a la ciudad de Toledo, con un programa intenso y extenso en su desarrollo, para responder a las expectativas de los visitantes y satisfacer las ambiciones de las Hermandades y Cofradías que recorren las calles y los barrios toledanos.

Los vecinos saben recibir a los miles de turistas que eligen la capital castellano-manchega para disfrutar de la magia y el sabor de la tradición y la historia de la Semana Santa de Toledo, haciendo gala de la hospitalidad y la generosidad que identifica a la gente de la tierra toledana.

Durante toda la semana, los diferentes pasos se suceden entre la admiración y el respeto de los testigos silenciosos, que presencian la belleza de las imágenes y la devoción contenida de los cofrades y hermanos en sus recorridos procesionales, arropados de los sentimientos de los miles de asistentes.

Toledo habrá dejado atrás la capitalidad gastronómica, pero se encontrará inmersa en los fastos del 30 Aniversario de la declaración por la UNESCO como Ciudad Patrimonio de la Humanidad, un evento que realzará la Semana Santa toledana, declarada Fiesta de Interés Turístico Internacional.

La Junta de Cofradías y Hermandades de la Semana Santa de Toledo, junto con el Ayuntamiento, contribuirán a hacer posible que la ciudad se ofrezca en todo su esplendor, con el recogimiento debido al significado propio de unas fechas dedicadas a la conmemoración cristiana de la Pasión, Muerte y Resurrección de Jesús de Nazaret.

Feliz Semana Santa 2017.

D. Álvaro Gutiérrez Prieto
Presidente de la Diputación de Toledo

Saluda

D^a. Ana Pérez Álvarez

Presidenta de la Junta de Cofradías y
Hermandades de Semana Santa de Toledo



Nos disponemos de nuevo a vivir la Semana Santa, semana crucial en la vida de un cristiano, de un cofrade. Es un tiempo en que nos encontramos en distintos actos, cultos, y reafirmamos nuestro compromiso de fe. El paso de Dios por nuestra vida, en estos días, debe inundar nuestros corazones de paz e impulsarnos a entregarnos a los demás con nuestra alma caritativa de cofrades.

Este año, el Plan Pastoral Diocesano nos propone conocer más y profundizar en las Sagradas Escrituras. Don Braulio, en su Carta Pastoral, nos invita a “que tengamos hambre de oír la Palabra de Dios, que nos dispongamos a mirarla con ojos nuevos, para reconocer lo que nuestro Señor ha querido manifestarnos en orden a nuestra felicidad, a nuestra salvación”.

Como sabéis, desde esta Junta damos mucha importancia a la formación. Este año tenemos nuestra catequesis de Hermandades y Cofradías. Además, estamos realizando un curso de Sagrada Escritura y Lectio Divina. Os animo a que participéis, ya que es enriquecedor por los temas tratados que nos ayudan a vivir con más profundidad nuestra fe y nuestro compromiso cofrade, y por la relación que se establece entre los que participamos.

Este año celebramos el XXX Aniversario de la declaración por la Unesco de Toledo como Ciudad Patrimonio de la Humanidad. Las cofradías, los cofrades, participamos de este evento. Un patrimonio espiritual y religioso que impregna la vida de los que han vivido y vivimos en esta ciudad, y un patrimonio cultural y artístico de las iglesias y conventos que son sede de nuestras imágenes y de las propias tallas que han marcado, y marcan, la devoción y el culto de los toledanos.

Este año la imagen que representa nuestra Semana Santa es Nuestra Madre Virgen del Amparo, muy querida por los toledanos. “Que la Virgen, co-participante íntima en el designio de salvación, nos acompañe en el camino de la pasión y de la cruz hasta el sepulcro vacío para encontrar a su Hijo divino resucitado. Entremos en el clima espiritual del Triduo Santo, dejándonos guiar por Ella”. (San Juan Pablo II).

Deseo y espero que nuestras procesiones y estaciones penitenciales nos ayuden a vivir una Semana Santa de conversión, de entrega, y a celebrar con gozo la Pascua de Resurrección.

Ana Pérez Álvarez.
Presidenta de la Junta de Cofradías y
Hermandades de Semana Santa de Toledo.

Saluda

D. José Antonio Jiménez Fernández

Consiliario de la Junta de Cofradías y
Hermandades de Semana Santa de Toledo



¡¡ DIOS TE ESCUCHA, LLÁMALO...!!

Dios te dice: “Lláname y te responderé” (Jeremías 33, 3).
Pero, ¿dónde dice eso?

En la BIBLIA. Entonces, ¿cómo puedo llamarle? “Toma y lee su Palabra” (decía San Agustín).

La Palabra de Dios es siempre viva y eficaz. La Biblia está ahí para que la tomes en tus manos, y la medites a menudo en la oración personal o en grupo.- No podemos leerla superficialmente como un cómic o mera historia. Hay que pararse y preguntarnos: ¿qué me dice Dios en mi vida, a mi corazón? ¿Cómo debo actuar después de su lectura?

Yo sigo leyendo la misma Biblia de Ediciones Paulinas que me regalaron en el año 1988. Algunos textos incluso están subrayados a lápiz. Cada día la Palabra de Dios es nueva y toca mi corazón. A veces no siento nada, sólo vacío pero nunca soledad. Leo y rezo. Espero. Sentado o de rodillas. Lo importante es permanecer ahí, con paciencia.

DIOS SIEMPRE HABLA. LA BIBLIA ES SU CARTA DE AMOR A LOS HOMBRES.

Este año dedicado en toda nuestra diócesis al cuidado y estima de la PALABRA DE DIOS, nuestra Junta de Cofradías y las distintas Hermandades estamos poniendo los medios de formación para poder profundizar dicha Palabra, conocer y amar a JESUCRISTO, Palabra encarnada.

Cada paso, cada talla, cada imagen...son una PALABRA SILENCIOSA en medio de las calles de Toledo que tocan nuestro corazón. El silencio y austeridad que representa nuestra Semana santa toledana debe de ser una oportunidad para amar más a JESÚS y a su Madre Santísima que llevó nueve meses a la PALABRA en su interior.

Igual que la BIBLIA nuestra Semana Santa tiene escenas y momentos de oración, expectación, alegría y tristeza sentidas. Escenas o relatos de la primera y única Semana Santa: el amor de Dios que murió y resucitó por nosotros.

Como cuando abres las páginas de la Biblia, te invito a abrir las calles de Toledo y descubrir la belleza, el arte, la sensibilidad y religiosidad de nuestra Semana Santa.

No puedes sólo quedarte y mirar. Comprométete. Descubre la llamada de Dios en tu vida desde nuestras imágenes sagradas.

DIOS SIEMPRE HABLA. LA SEMANA SANTA ES PALABRA HECHA BELLEZA Y CATEQUESIS.

Feliz Semana Santa a todos. Este año tan especial del 30 aniversario de Toledo, ciudad Patrimonio de la Humanidad.

Gracias cofrades por vuestro trabajo silencioso.

D. José Antonio Jiménez Fernández.
Consiliario de la Junta de Cofradías y
Hermandades de Semana Santa de Toledo.

Junta Rectora

Presidenta

D^a. Ana Pérez Álvarez

Vicepresidenta

D^a. Olga Díaz Jimeno

Secretaria

D^a. M^a Carmen García Gálvez

Tesorero

D. Juan Antonio Pérez Mochales

Vocales

D^a. Begoña García Sánchez

D. Juan Carlos Sánchez Carballo

D. Rafael Rodríguez de la Cruz

D. Fernando Lorenzana Álvarez

D. Pablo Garcés Granero

Consiliario

D. José Antonio Jiménez Fernández



Real e Ilustre Cofradía de Nuestra Señora de la Soledad



CULTOS

Desde el viernes 31 de marzo al viernes 7 de abril.

19:30 horas. Septenario Doloroso con Rosario, Santa Misa y Salve.

Lugar: Iglesia Mozárabe de las Santas Justa y Rufina.

Viernes de Dolores, 7 de abril.

18:00 horas. Función principal, imposición de medallas y besamanos a la Santísima Virgen de la Soledad.

Procesión Viernes de Dolores.

Salida: 23:00 horas.

Lugar: Iglesia Mozárabe de las Santas Justa y Rufina.

Itinerario: *Iglesia de las Santas Justa y Rufina, Plata, Plaza de San Vicente, Cardenal Lorenzana, Plaza de las Tendillas, Navarro Ledesma, Plaza de Amador de los Ríos, Nuncio Viejo, Arco de Palacio, Hombre de Palo, Cuatro Calles, Comercio, plaza de Zocodover (pasando por delante del Arco de la Sangre), Sillería, Cadenas, Santa Justa, al templo..*

Viernes Santo, 14 de abril.

Procesión del Santo Entierro.

Salida: 20:15 horas.

Lugar: Iglesia Mozárabe de las Santas Justa y Rufina.

Itinerario: *Iglesia de las Santas Justa y Rufina, Santa Justa, Plata, Plaza de San Vicente, Cardenal Lorenzana, Navarro Ledesma, Plaza de Amador de los Ríos, Nuncio Viejo, Hombre de Palo, Cuatro Calles, Comercio, Plaza de Zocodover (pasando por delante del Arco de la Sangre), Sillería, Cadenas, Plaza de la Ropería, Santa Justa, al templo.*

Presidenta:

D^a. Lucía de Pinto Moya.



*Venerable, Real e Ilustre
Hermandad de Nuestra Madre
María Inmaculada en su Mayor
Angustia y Piedad y Cristo Rey en su
entrada triunfal en Jerusalén*



CULTOS

Domingo de Ramos, 8 de abril.

Procesión de Cristo Rey en su entrada triunfal en Jerusalén.

Salida: 18:00 horas.

Lugar: Iglesia Mozárabe de las Santas Justa y Rufina.

Itinerario: *Parroquia Mozárabe de las Santas Justa y Rufina, Santa Justa, San Vicente, Alfonso X el Sabio, Plaza del Padre Juan de Mariana, Alfonso XII, Rojas, Plaza de El Salvador, El Salvador, Ciudad, Plaza del Ayuntamiento, Arco de Palacio, Hombre de Palo, Comercio, Plaza de Zocodover (pasando por delante del Arco de la Sangre), Comercio, Toledo de Ohio, Plaza de la Ropería, Santa Justa, al templo.*

Presidente Consiliario:

D. Francisco Javier Salazar Sanchís.



Cofradía del Cristo Nazareno Cautivo de Toledo



CULTOS

Viernes 3, sábado 4 y domingo 5 de marzo.

Solemne Triduo en honor del Cristo Nazareno Cautivo.

Lugar: Parroquia de San José Obrero.

Viernes, 3 de marzo.

10:00 - 19:00 h: Besapié institucional.

19:30 h: Santa Misa.

Sábado, 4 de marzo.

19:30 h: Santa Misa.

A continuación, procesión por las calles del barrio.

Domingo, 5 de marzo.

Tercer día del Solemne Triduo.

12:00 h: Santa Misa Mayor, bendición e imposición de medallas a los nuevos cofrades.

Lunes Santo, 10 de abril.

Procesión.

Salida: 21:00 horas.

Lugar: S.I. Catedral Primada.

Itinerario: *Desde la Santa Iglesia Catedral Primada, Puerta Llana, Cardenal Cisneros, Plaza del Ayuntamiento, Arco de Palacio, Hombre de Palo, Cuatro Calles, Comercio, Plaza de Zocodover, Cuesta de Carlos V, Plaza del Horno de los Bizcochos, Plaza de la Magdalena, Bajada del Corral de D. Diego, Tornerías, Plaza Mayor, Sixto Ramón Parro, Cardenal Cisneros, entrada por Puerta Llana al templo Primado.*

Presidenta:

D^a. Ana Pérez Álvarez.



INRI

Cruz de la Pasión

Hermandad del Santísimo Cristo de la Esperanza



CULTOS

Miércoles 5, jueves 6 y viernes 7 de abril.

20:00 h: Solemne Triduo.

Lugar: Iglesia de San Andrés.

Viernes de Dolores, 7 de abril.

20:00 h: Santa Misa con bendición de hábitos e imposición de medallas a los nuevos hermanos.

Lugar: Iglesia de San Andrés.

Lunes Santo, 10 de abril.

Procesión.

Salida: 23:30 horas.

Lugar: Iglesia de San Andrés.

Itinerario: *Salida de la Iglesia parroquial de San Andrés, San Andrés, Plaza de Santa Isabel, Santa Isabel, Plaza del Ayuntamiento, Arco de Palacio, Trinidad, Plaza de El Salvador, Santa Úrsula, Travesía de Santa Úrsula, Ciudad, Travesía de Santa Isabel, Plaza de Santa Isabel, Plaza de San Andrés, al templo.*

Presidente:

D. Manuel Moragón González.



RA DE LA
RAY VE M
RIZ DE TOL
ESTE RIAL

Cofradía de Penitencia del Santísimo Cristo del Amor



CULTOS

Cuaresma

Viernes, 10 de marzo.

19:30 h: Santa Misa.

Lugar: Iglesia de San Juan de la Cruz.

20:15 h: Conferencia.

Lugar: Salón de Actos de San Juan de la Cruz.

Sábado, 11 de marzo.

19:30 h: Santa Misa.

Lugar: Iglesia de San Juan de la Cruz.

20:15 h: Conferencia.

Lugar: Salón de Actos de San Juan de la Cruz.

Domingo, 12 de marzo.

13:00 h: Santa Misa y realización de la ceremonia de bendición e imposición de hábitos y medallas a los nuevos miembros de la cofradía. Solemne Besapié de la Imagen del Santo Cristo del Amor. La Eucaristía será ofrecida por los difuntos de la Cofradía.

Semana Santa

Domingo de Ramos, 9 de abril.

11:00 h: Bendición de Ramos y Santa Misa.

Lugar: Iglesia de San Juan de la Cruz.

13:00 h: Bendición de Ramos y Santa Misa.

Lugar: Iglesia de San Juan de la Cruz.

Por la tarde será trasladada la Imagen del Santo Cristo del Amor a la Iglesia de Santa Isabel de los Reyes.

Martes Santo, 11 de abril.

Procesión.

Salida: 22:30 horas.

Lugar: Convento de Santa Isabel.

Itinerario: Salida de la Iglesia de Santa Isabel, Santa Isabel, Ciudad, Callejón de Santa Úrsula, Santa Úrsula, Plaza de El Salvador, Rojas, Aljibillos, Plaza de Valdecaleros, San Pedro Mártir, San Clemente, San Román, Plaza de Padilla, Escaleras de Padilla, Plaza de Santo Domingo el Antiguo, Santa Leocadia, Plaza de la Merced, Plaza de Buzones, Buzones, Plaza de Santo Domingo el Real, Cobertizo de Santo Domingo el Real, Cobertizo de Santa Clara, Cubillo de San Vicente, Alfileritos, Plaza de San Vicente, Alfonso X el Sabio, Navarro Ledesma, Plaza de Amador de los Ríos, Nuncio Viejo, Arco de Palacio, Plaza del Ayuntamiento, Santa Isabel, entrada a la Iglesia de Santa Isabel.

Jueves Santo, 13 de abril.

18:30 h: Misa de la Cena del Señor.

Lugar: Iglesia de San Juan de la Cruz.

23:00 h: Hora Santa y turnos de vela ante el Santísimo desde las 0,00 hasta las 7,00 horas.

Lugar: Iglesia de San Juan de la Cruz.

Viernes Santo, 14 de abril.

12:00 h: Vía Crucis por las calles del barrio con la Imagen del Santo Cristo del Amor.

22:00 h: Adoración de la Cruz.

Lugar: Iglesia de San Juan de la Cruz.

Presidente:

D. José Ignacio Gómez Martín.



ENRI

EL CRISTO
DE TODA
SOLEDAD
DE CRISTO

Antigua, Ilustre y Real Cofradía de la Santa Caridad



CULTOS

Del jueves 2 al sábado 4 de marzo.

Triduo Sacro en Honor del Santísimo Cristo de la Misericordia y Soledad de los Pobres.

19:30 h: Via Crucis y Santa Misa.

Lugar: Iglesia Mozárabe de las Santas Justa y Rufina.

Domingo, 5 de marzo.

11:00 h: Misa del Primer Domingo de Cuaresma o de *Carnestollendas*.

Lugar: Iglesia Mozárabe de las Santas Justa y Rufina.

Sábado, 1 de abril.

19:00 h: Misa V Domingo de Cuaresma o de *Lazaro Dicenda*.

Lugar: Sala de la Santa Caridad. Iglesia Mozárabe de las Santas Justa y Rufina.

Martes Santo, 11 de abril.

Procesión.

Salida: 22:45 horas.

Lugar: Iglesia Mozárabe de las Santas Justa y Rufina.

Itinerario: *Iglesia de las Santas Justa y Rufina, Plaza de la Ropería, Toledo de Ohio, Comercio, Plaza de Zocodover (delante del Cristo de la Sangre se rezará un responso por los allí ajusticiados y enterrados por la Santa Caridad), Travesía de Santa Fe, Calle de Santa Fe, Cervantes, entrando al paseo del Carmen por la Puerta de Doce Cantos y en lo que fue el "cementerio o Pradito de la Caridad" se rezará otro responso por los allí enterrados, Cervantes, Unión, Alféreces Provisionales, Plaza de Zocodover, Comercio, Toledo de Ohio, entrada al templo de las Santas Justa y Rufina.*

Mayordomo de Finados:

D. José Fernando Lorenzana Álvarez.



Cofradía del Santísimo Cristo de los Ángeles



CULTOS

Viernes, 24 de marzo.

19:30 h: Primer día del Triduo en honor del Santísimo Cristo de los Ángeles.

Lugar: Convento de las Religiosas Gaitanas.

Sábado, 25 de marzo.

19:30 h: Segundo día del Triduo en honor del Santísimo Cristo de los Ángeles.

Lugar: Convento de las Religiosas Gaitanas.

Domingo, 26 de marzo.

Tercer día del Triduo en honor del Santísimo Cristo de los Ángeles.

12:30 h: Imposición de hábitos y medallas a los nuevos hermanos.

Lugar: Convento de las Religiosas Gaitanas.

Martes Santo, 11 de abril.

Procesión.

Salida: 23:00 horas.

Lugar: Iglesia Convento de la Inmaculada Concepción (Gaitanas).

Itinerario: *Salida de la Iglesia del Convento de las Religiosas Agustinas de la Inmaculada Concepción (Gaitanas), Plaza de San Vicente, Cardenal Lorenzana, Navarro Ledesma, Alfonso X el Sabio, Plaza del Padre Juan de Mariana, Jesús y María, Trinidad, Arco de Palacio, Plaza del Ayuntamiento, Cardenal Cisneros, Sixto Ramón Parro, Rojas, Tornerías, Solarejo, Comercio, Plaza de Zocodover, Sillería, Alfileritos, Plaza de San Vicente, entrada a la iglesia del convento.*

Presidenta:

D^a. M^a Ángeles Esteban Muñoz.



Cofradía Hermandad del Santísimo Cristo de la Humildad



CULTOS

Todos los segundos sábados de mes, Santa Misa en San Juan de los Reyes.
Por las intenciones de la Cofradía Hermandad. Al terminar, oración comunitaria.

Viernes, 10 de marzo.

19:00 h: Primer día de Triduo al Santo Cristo. Santa Misa, y Vía Crucis por el claustro del monasterio de San Juan de los Reyes con la imagen del Cristo y besapié.

Sábado, 11 de marzo.

19:00 h: Segundo día de Triduo y Santa Misa. Besapié.

Domingo, 12 de marzo.

13:00 h: Tercer día de Triduo y fiesta en honor al Santísimo Cristo de la Humildad, en la que se bendecirán los hábitos, imposición de medallas y cordones a los nuevos hermanos.

Miércoles Santo, 12 de abril.

19:00 h: Celebración comunitaria. Parroquia de San Juan de los Reyes.

Procesión:

Salida: 21:00 horas.

Lugar: Iglesia de San Juan de los Reyes.

Itinerario: Plaza de San Juan de los Reyes, Reyes Católicos, Ángel, Plaza de San Antonio, Santo Tomé, Plaza del Salvador, Trinidad, Hombre de Palo, Plaza de las Cuatro Calles, Comercio, Toledo de Ohio, Plaza de la Ropería, Plata, Plaza de San Vicente, Alfonso X, Plaza del Padre Juan de Mariana, Alfonso XII, Rojas, Plaza del Salvador, Santo Tomé, Plaza de San Antonio, Ángel, Reyes Católicos, Plaza de San Juan de los Reyes, al templo.

Hermano Mayor:

D. Jesús Manuel Gálvez Figueroa.



Capítulo de Caballeros Penitentes de Cristo Redentor



CULTOS

Días 3, 10, 17, 24 y 31 de marzo.

20:00 horas: Rezo y meditación del Vía-Crucis y a continuación la Santa Misa finalizando con el canto del Salmo 50, "Miserere....".

Intenciones para cada Viernes:

3 de marzo, por las vocaciones a la vida religiosa y contemplativa.

10 de marzo, por las Cofradías, Hermandades y Capítulos de Semana Santa. Al finalizar se realizará el Homenaje a los Hnos. que llevan 50 años de antigüedad en el Capítulo.

17 de marzo, por las Familias.

24 de marzo, por los Jóvenes.

31 de marzo, por el alma de los hermanos fallecidos en el periodo 2016/2017.

Domingo, 2 de abril.

12:00 horas: Santa Misa conmemorativa de los 70 años de la primera Estación Penitencial del Capítulo de Caballeros Penitentes de Cristo Redentor el 2 de Abril de 1947.

Viernes, 7 de abril.

19,30 horas: Via-Crucis, Santa Misa y Solemne Acto de Imposición de hábitos a los nuevos Caballeros Penitentes de Cristo Redentor.

Salida: desde los locutorios del Monasterio de Santo Domingo el Real (Pza. de Buzones).

Miércoles Santo, 12 de abril.

SOLEMNE PROCESION:

Salida: 23:30 h

Itinerario: Salida de la Iglesia del Monasterio de Santo Domingo el Real- Calle Buzones- Plaza Buzones- Calle de la Merced- Calle Tendillas- Calle Esteban Illan- Plaza de Padilla- Calle María Pacheco- Plaza de la Cruz- Travesía de la Cruz- Calle de las Bulas- Plaza de Valdecaleros- Cobertizo de San Pedro Mártir- Calle Alfonso XII- Calle Rojas- Plaza de El Salvador- Calle Trinidad- Callejón de Jesús y María- Plaza del Padre Juan de Mariana- Calle Alfonso X el Sabio- Plaza Amador de los Ríos- Calle Nuncio Viejo- Calle Hombre de Palo- Plaza de las Cuatro Calles- Calle Comercio- Calle Toledo Ohio- Calle de La Plata- Plaza de San Vicente- Cubillo de San Vicente- Cobertizo de Santa Clara- Cobertizo de Santo Domingo el Real- Plaza de Santo Domingo el Real- Entrada a la Iglesia del Monasterio de Santo Domingo el Real. (Este itinerario, puede ser modificado por razones ajenas al Capítulo).

Jueves Santo, 13 de abril.

00:00 horas: Hora Santa y Turno de Vela ante el Santísimo.

Hermano Mayor:

D. Carlos Blanco Zaldívar.



Cofradía de Nuestra Señora del Amparo



CULTOS

Jueves Santo, 13 de abril.

Procesión.

Salida: 20:30 horas.

Lugar: S.I. Catedral Primada.

Imágenes:

Oración en el Huerto.

Cristo amarrado a la columna.

Nuestro Padre Jesús Nazareno.

Cristo de la Agonía.

Santísima Virgen del Amparo.

Itinerario: *Salida de la Catedral por Puerta Llana, Cardenal Cisneros, Plaza del Ayuntamiento, Arco de Palacio, Hombre de Palo, Cuatro Calles, Plaza de Zocodover, Cuesta de Carlos V, Plaza del Horno de los Bizcochos, Plaza de la Magdalena, Bajada del Corral de Don Diego, Tornerías, Plaza Mayor, Sixto Román Parro, Cardenal Cisneros, entrada en la Catedral por Puerta Llana.*

Presidente:

D. Jesús Delgado Rafael.



Hermandad del Santísimo Cristo de la Vega



CULTOS

Viernes de Cuaresma 3, 10, 17, 24 de marzo y 7 de abril
18:00 h: Via Crucis.
Lugar: Basílica del Cristo de la Vega.

Sábado, 8 de abril.
18:00 h: Bendición de hábitos de los nuevos hermanos.
Lugar: Basílica del Cristo de la Vega.

Lunes Santo, 10 de abril.
18:45 h: Pregón de Inicio de la Semana Santa.
Lugar: Basílica del Cristo de la Vega.

Via Crucis-Tralado, con la Imagen del Stmo. Cristo de la Vega.
Salida: 19:30 horas.

Itinerario: Salida de la Basílica, Zigzag, Puerta del Cambrón, Bajada de San Juan de los Reyes, Ángel, Santo Tomé, Trinidad, Arco de Palacio, Plaza del Ayuntamiento, Cardenal Cisneros, entrada a la Catedral por Puerta Llana.

Viernes Santo, 14 de abril.
Procesión.
Salida: 00:00 horas.

Itinerario: Salida de la Catedral, Cardenal Cisneros, Arco de Palacio, Hombre de Palo, Cuatro Calles,

Comercio, Toledo de Ohio, Plata, Plaza de San Vicente, Bajada de los Carmelitas, Plaza de los Carmelitas, Cobertizos, Plaza de Santo Domingo el Real, Buzones, Plaza de la Merced, Real, Puerta del Cambrón, Zigzag, Paseo de la Basílica, finalizando en su Basílica.

Tradicional “Reviernes”: Los días 21 y 28 de abril, 5, 12, 19, 26 de mayo y 2 de junio, en la Basílica del Cristo de la Vega a partir de las 18:30 h, Santo Rosario y Misa. El quinto revienes la misa será aplicada por el alma de todos los Hermanos difuntos. El séptimo revienes, Procesión por los alrededores de la Basílica.

Sábado, 3 de junio.
Fiesta de la Solidaridad, en la cual los asistentes que lo deseen podrán aportar comida no percedera para el Banco de Alimentos de Toledo

Domingo, 4 de junio.
II carrera popular solidaria Cristo de la Vega, a las 10 de la mañana, con salida y llegada en la Basílica

Hermano Mayor:
D. Pablo Méndez Martín.



Hermandad del Santísimo Cristo de la Expiración



CULTOS

Viernes Santo, 14 de abril.

02:00 h: Hora Santa.

Procesión.

Salida: 03:00 horas.

Lugar: Monasterio de Santo Domingo de Silos “El Antiguo”.

Itinerario: *Salida del Monasterio de Santo Domingo de Silos “El Antiguo”, Plaza de Santo Domingo, San Ildefonso, Plaza de las Capuchinas, Tendillas, Aljibes, Plaza de Santo Domingo el Real, Cobertizo de Santo Domingo el Real, Plaza de los Carmelitas Descalzos, Cuesta de los Carmelitas Descalzos, Alfileritos, Plaza de San Vicente, Plata, Toledo de Ohio, Comercio, Hombre de Palo, Nuncio Viejo, Navarro Ledesma, Plaza de las Tendillas, Tendillas, Plaza de las Capuchinas, San Ildefonso, Plaza de Santo Domingo, entrada en el monasterio de Santo Domingo de Silos “El Antiguo”.*

Hermano Mayor:

D. Francisco Javier González García.



*Hermandad Esclavitud de
Nuestro Padre Jesús Nazareno
y su Santísima Madre
de la Soledad*



CULTOS

Solemne Triduo a los Titulares:

Viernes 10 y sábado 11 de marzo.

19:30 h: Santa Misa.

Domingo 12 de marzo.

12:00 h: Misa Mayor.

Viernes de Dolores, 7 de abril.

19:30 h: Misa por los fieles difuntos de la Hermandad, cantándose la Salve al finalizar la Misa.

Viernes Santo, 14 de abril.

Procesión del Santo Encuentro.

Salida: 06:30 horas.

Lugar: Iglesia de Santiago el Mayor.

VIRGEN DE LOS DOLORES.

Itinerario: *Iglesia de Santiago el Mayor (Arrabal), Bisagra, Carrera y Puerta Nueva.*

JESÚS NAZARENO.

Itinerario: *Iglesia de Santiago el Mayor, Real del Arrabal, Azacanes y Puerta Nueva, donde se celebrará el Santo Encuentro y continuarán juntos por Puerta Nueva, Honda, Trinitarios, Cardenal Tavera, Puerta de Bisagra, al templo de Santiago el Mayor.*

Hermana Mayor:

D^a. Mercedes Redondo Ancos.



Real e Ilustre Hermandad del Santísimo Cristo de la Misericordia y María Santísima de la Caridad



CULTOS

Domingo de Ramos, 9 de abril.

12:00 h: Bendición de Palmas y Ramos, procesión y Santa Misa con imposición de hábitos y medallas a los nuevos hermanos.

Lugar: Iglesia de Santo Domingo de Silos "El Antiguo".

Jueves Santo, 13 de abril.

19:00 h: Solemnes Oficios de la Cena del Señor.

Lugar: Iglesia de Santa Leocadia.

Viernes Santo, 14 de abril.

18:00 h: Solemnes Oficios de la Pasión del Señor.

Lugar: Iglesia de Santa Leocadia.

Procesión del Santo Entierro.

Salida: 19:30 horas.

Lugar: Iglesia de Santa Leocadia.

Itinerario: *Iglesia de Santa Leocadia, Santo Domingo "El Antiguo", Garcilaso de la Vega, Escaleras de Padilla, Plaza de Padilla, Esteban Illán, Plaza de las Tendillas, Navarro Ledesma, Plaza de Amador de los Ríos, Nuncio Viejo, Hombre de Palo,*

Cuatro Calles, Comercio, Plaza de Zocodover (pasando por delante del Arco de la Sangre), Sillería, Cadenas, Ropería, Plata, Plaza de San Vicente, Cardenal Lorenzana, Plaza de las Tendillas, Esteban Illán, Plaza de Padilla, escaleras de Padilla, Garcilaso de la Vega, Plaza de Santo Domingo el "Antiguo", al templo.

Sábado Santo, 15 de abril.

23:00 h: Solemne Vigilia Pascual.

Domingo de Resurrección, 16 de abril.

12:30 h: Solemne Misa de Resurrección.

Lugar: Iglesia de Santa Leocadia.

Lunes de Pascua, 17 de abril.

19:00 h: Santa Misa ofrecida por todos los difuntos de la Hermandad.

Hermano Mayor:

D. Pablo Garcés Granero.



*Antigua, Venerable e Ilustre
Cofradía de Penitencia del
Santísimo Cristo de la Fe (Calvario)
y Nuestra Señora del Rosario*



CULTOS

Domingo de Ramos, 9 de abril.

12:00 horas. Bendición de Ramos y Palmas, Santa Misa y bendición de medallas a los nuevos cofrades.

Lugar: Iglesia de Santo Tomé.

Viernes Santo, 14 de abril.

Procesión del Santo Entierro.

Salida: 19:30 horas.

Lugar: Iglesia del Salvador.

Itinerario: *Iglesia de El Salvador, Plaza de El Salvador, Trinidad, Hombre de Palo, Cuatro Calles, Comercio, Plaza de Zocodover (pasando por delante del Arco de la Sangre), Sillería, Cadenas, Plata, Plaza de San Vicente, Alfonso X el Sabio, Plaza del Padre Juan de Mariana, Alfonso XII, Rojas, Plaza de El Salvador, entrada al templo.*

Presidente: D. Enrique del Cerro Díaz.



Cofradía Hermandad de Penitencia del Santísimo Cristo del Descendimiento



CULTOS

Domingo de Ramos, 9 de abril.

12:00 h: Bendición de Ramos y Palmas y ceremonia de imposición de hábitos y medallas a los nuevos hermanos.

Lugar: Iglesia Mozárabe de las Santas Justa y Rufina.

Lunes 10, martes 11 y miércoles 12 de abril.

19:45 h: Vía Crucis y Triduo.

Lugar: Iglesia Mozárabe de las Santas Justa y Rufina.

Viernes Santo, 14 de abril.

Procesión del Santo Entierro.

Salida: 20:00 horas.

Lugar: Iglesia Mozárabe de las Santas Justa y Rufina.

Itinerario: *Iglesia de las Santas Justa y Rufina, Santa Justa, Plata, Plaza de San Vicente, Cardenal Lorenzana, Navarro Ledesma, Plaza de Amador de los Ríos, Nuncio Viejo, Hombre de Palo, Cuatro Calles, Comercio, Plaza de Zocodover (pasando por delante del Arco de la Sangre), Sillería, Cadenas, Plaza de la Ropería, Santa Justa, entrada al templo.*

Hermano Mayor:

D. José Ramón García Arroyo.



*Venerable, Real e Ilustre
Hermandad de Nuestra Madre
María Inmaculada en su Mayor
Angustia y Piedad y Cristo Rey en su
entrada triunfal en Jerusalén*



CULTOS

Jueves 23, viernes 24 y sábado 25 de marzo.

Triduo en honor de Ntra. Sra. de las Angustias.

20:00 h: Santa Misa y Salve cantada.

Lugar: Iglesia Mozárabe de las Santas Justa y Rufina.

Domingo, 26 de marzo.

11:00 h: Solemne Función Principal con imposición de medallas a los nuevos hermanos y devoto besamanos.

Viernes Santo, 14 de abril.

Procesión del Santo Entierro.

Salida: 20:00 horas.

Lugar: Iglesia Mozárabe de las Santas Justa y Rufina.

Itinerario: *Iglesia de las Santas Justa y Rufina, Santa Justa, Plata, Plaza de San Vicente, Cardenal Lorenzana, Navarro Ledesma, Plaza de Amador de los Ríos, Nuncio Viejo, Hombre de Palo, Cuatro Calles, Comercio, Plaza de Zocodover (pasando por delante del Arco de la Sangre), Sillería, Cadenas, Plaza de la Ropería, Santa Justa, entrada al templo.*

Presidente Consiliario:

D. Francisco Javier Salazar Sanchís.



Capítulo de Caballeros del Santo Sepulcro



CULTOS

Sábado, 1 de abril.

19:00 h: Acto de Investidura de nuevos Caballeros.

Lugar: Real Monasterio de Santa Isabel de los Reyes.

Jueves Santo, 13 de abril.

18:00 h: Solemnes Oficios de la Cena del Señor. Traslado del Santísimo Sacramento al Monumento y velá de los Caballeros ante el Monumento.

Lugar: Real Monasterio de Santa Isabel de los Reyes.

Viernes Santo, 14 de abril.

18:00 h: Solemnes Oficios de la Pasión del Señor y Adoración de la Santa Cruz.

Lugar: Real Monasterio de Santa Isabel de los Reyes.

Procesión del Santo Entierro.

Salida: 20:00 horas.

Lugar: Iglesia Mozárabe de las Santas Justa y Rufina.

Itinerario *Iglesia de las Santas Justa y Rufina, Santa Justa, Plata, Plaza de San Vicente, Cardenal Lorenzana, Navarro Ledesma, Plaza de Amador de los Ríos, Nuncio Viejo, Hombre de Palo, Cuatro Calles, Comercio, Plaza de Zocodover (pasando por delante del Arco de la Sangre), Sillería, Cadenas, Plaza de la Ropería, Santa Justa, entrada al templo.*

Sábado Santo, 15 de abril.

22:00 h: Solemne Vigilia Pascual.

Lugar: Real Monasterio de Santa Isabel de los Reyes.

Hermano Mayor:

D. Fernando Cirujano Gutiérrez.



Ilustre y Antiquísima Hermandad de Caballeros y Damas Mozárabes de Nuestra Señora de la Esperanza de la Imperial Ciudad de Toledo



CULTOS

Viernes 10, sábado 11 y domingo 12 de febrero.

Triduo Sacro

Lugar: Iglesia Mozárabe de San Lucas.

Domingo de Ramos, 9 de abril.

12:30 h. Bendición de Ramos, Procesión y Santa Misa.

Lugar: Iglesia de San Lucas.

Jueves Santo, 13 de abril.

16: 30 horas. En la Cena del Señor

Lugar: Iglesia de Santa Justa.

Viernes de preparación, 14 de abril

11:30 horas. Hora Tercia.

16:00 horas. Hora Nona para la Indulgencia.

Lugar: Iglesia de San Lucas.

Sábado Santo, 15 de abril.

20: 00 horas. Vigilia Pascual en la Noche Santa

Lugar: Iglesia de Santa Justa

Domingo de Resurrección, 16 de abril.

12: 30 horas. En la alegría de la Pascua

Lugar: Iglesia de San Lucas.

Domingo de Ramos, 9 de abril.

12:00 horas. Bendición de Ramos, Procesión y Santa Misa.

Lugar: Parroquia Mozárabe de Santa Eulalia

Jueves en la Cena del Señor, 13 de abril.

18:00 horas. Misa / Desnudación del Altar.

Lugar: Parroquia Mozárabe de Santa Eulalia

Viernes de Parasceve, 14 de abril.

11:30 horas. *Ad Tertiam*: Adoración del *Lignum Crucis*.

17:00 horas. *Ad Nonam* : para la Indulgencia.

Lugar: Parroquia Mozárabe de Santa Eulalia

Sábado Santo, 15 de abril.

21:00 horas. Iniciada la noche, en la Noche Santa. Vigilia Pascual.

Lugar: Parroquia Mozárabe de Santa Eulalia

Viernes Santo, 14 de abril.

Procesión del Santo Entierro.

Salida: 20:00 horas.

Lugar: Iglesia Mozárabe de las Santas Justa y Rufina.

Itinerario Iglesia de las Santas Justa y Rufina, Santa Justa, Plata, Plaza de San Vicente, Cardenal Lorenzana, Navarro Ledesma, Plaza de Amador de los Ríos, Nuncio Viejo, Hombre de Palo, Cuatro Calles, Comercio, Plaza de Zocodover (pasando por delante del Arco de la Sangre), Sillería, Cadenas, Plaza de la Ropería, Santa Justa, entrada al templo

Hermano Mayor:

D. Felipe Jurado Puñal.

Presidenta del Brazo de Damas:

D^a. María Jesús Lozano Durán.



Cofradía Penitencial del Santísimo Cristo de la Buena Muerte



CULTOS

Martes 28, miércoles 29 y jueves 30 de marzo.

19:00 h: Triduo en Honor del Santísimo Cristo de la Buena Muerte.

Lugar: Monasterio de San Juan de los Reyes.

Domingo de Ramos, 9 de abril.

12:00 horas.

Santa Misa, con imposición de hábitos a los hermanos electos. Terminada la Misa, Reunión de hermandad y vino español.

Recogida de alimentos antes de comenzar la Santa Misa.

Viernes Santo, 14 de abril.

Desde las 10:00 h. hasta las 14:00 h: Velá del Santísimo por los Hermanos Cofrades.

Lugar: Monasterio de San Juan de los Reyes.

Sábado Santo, 15 de abril.

Procesión-Via Crucis.

Salida: 01:00 horas.

Lugar: Monasterio de San Juan de los Reyes.

Itinerario: Salida del Monasterio de San Juan de los Reyes, Calle del Ángel (1ª Estación) Calle de Santo Tomé, ante el Cristo (2ª Estación); Plaza de El Salvador, al final de la calle (3ª Estación), Callejón de Santa Úrsula, Calle de Santa Úrsula, Travesía de Santa Isabel, Convento de Santa Isabel (4ª Estación); Santa Isabel, Plaza del Ayuntamiento (5ª Estación); Arco de Palacio (6ª Estación); Nuncio Viejo, Plaza de Amador de los Ríos (7ª Estación); Navarro Ledesma, Plaza de las Tendillas, Instituto (8ª Estación); Cardenal Lorenzana, Plaza de San Vicente, Callejón del Abogado, Santa Clara, Plaza de Santa Clara, Convento de Santa Clara (9ª Estación); Plaza de Santa Clara, Cobertizo de Santa Clara, Cobertizo de Santo Domingo el Real, Plaza de Santo Domingo el Real (10ª Estación); Buzones, Calle de la Merced (11ª Estación); Calle Real (12ª Estación); Puerta del Cambrón (13ª Estación); Calle Reyes Católicos, entrada al templo de San Juan de los Reyes, donde se celebrará la 14ª y última estación.

Hermano Mayor:

D. Rafael Dorado Montañés.



PARROQ.
T SAN
ANDRE

Hermandad de Nuestra Señora de la Alegría y Jesús Resucitado



CULTOS

Sábado Santo, 15 de abril.

23:00 h: Solemne Vigilia de Pascua.

Lugar: Iglesia de San Andrés.

Domingo de Resurrección, 16 de abril.

Procesión del Santo Encuentro.

01:00 horas

JESÚS RESUCITADO.

Itinerario: *Salida del Convento de Santa Isabel, calle de Santa Isabel, plaza del Ayuntamiento.*

VIRGEN DE LA ALEGRÍA.

Itinerario: *Salida de la Iglesia de San Andrés, calle de San Andrés, plaza de Santa Isabel, calle de Santa Isabel, plaza del Ayuntamiento.*

Cuando lleguen las dos imágenes a la plaza del Ayuntamiento se producirá el encuentro de Ntra. Sra. de la Alegría con Jesús Resucitado. La procesión continuará por calle de Santa Isabel, plaza de Santa Isabel, calle de San Andrés, plaza de San Andrés, entrada Iglesia de San Andrés..

Hermano Mayor:

D. José Luis Sánchez Martín.



Liturgia de la Semana Santa en la Santa Iglesia Catedral Primada



Miércoles de Ceniza, 1 de marzo

19:30 horas

Imposición de la Ceniza en la S.I. Catedral Primada.

Presidida por el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Braulio Rodríguez Plaza, Arzobispo de Toledo, Primado de España.

Domingo de Ramos, 9 de abril

11:00 horas

Solemne bendición de Palmas y Ramos en la Puerta del Reloj de la S.I. Catedral Primada.

Procesión y Misa Pontifical, presidida por el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Braulio Rodríguez Plaza, Arzobispo de Toledo, Primado de España.

Martes Santo, 11 de abril

20:00 horas

Solemne Vía Crucis de la Ciudad.
Imagen: Santísimo Cristo de los Ángeles
Presidido por el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Braulio Rodríguez Plaza, Arzobispo de Toledo, Primado de España.

Jueves Santo, 13 de abril

10:00 horas

Canto Coral de Laudes.

18:00 horas

Solemne Misa de la Cena del Señor.

23:00 horas

Hora Santa ante el Monumento.

Viernes Santo, 14 de abril

10:00 horas

Canto Coral de Laudes.

11:00 horas

Sermón de las Siete Palabras de Jesús en la Cruz.

Lugar: Capilla Mozárabe de la S. I. Catedral Primada.

Orador: M. I. Sr. D. Jesús Martín Gómez.

18:00 horas

Celebración de la Pasión del Señor.

Sábado Santo, 15 de abril

10:00 horas

Canto Coral de Laudes.

23:00 horas

Solemne Vigilia Pascual en la Noche Santa.

Domingo de Resurrección, 16 de abril

12:00 horas

Solemne Misa Pontifical de Pascua con Bendición Papal, presidida por el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Braulio Rodríguez Plaza, Arzobispo de Toledo, Primado de España. Participación de miembros de las veinte Cofradías de la ciudad.

19:00 horas

Vísperas bautismales

Actos y Cultos organizados por la Junta de Cofradías, Hermandades y Capítulos de Semana Santa de Toledo



Jueves, 12 de enero

11:30 horas

Presentación del Cartel de Semana Santa 2017.

Lugar: Casa de las Cofradías.

Lunes, 13 de marzo

11:30 horas

Presentación del Programa de Semana Santa 2017 y de la Pregonera, D^a. Cristina López Schlichting. Entrega de Nazarenos de Honor 2017.

Lugar: Patio de Recepciones del Excmo. Ayuntamiento de Toledo.

Jueves, 6 de abril

20:00 horas

Pregón de la Semana Santa 2017.

Lugar: Teatro de Rojas.

Presenta: D. Cristóbal Cabezas Martín.

Pregonera de la Semana Santa 2017: D^a. Cristina López Schlichting.

Martes Santo, 11 de abril

20:00 horas

Solemne Vía Crucis de la Ciudad.

Imagen: Santísimo Cristo de los Ángeles.

Lugar: Santa Iglesia Catedral Primada. Presidido por el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Braulio Rodríguez Plaza, Arzobispo de Toledo, Primado de España.

Viernes Santo, 14 de abril

11:00 horas

Sermón de las Siete Palabras.

Lugar: Capilla Mozárabe de la S. I. Catedral Primada.

Orador: M. I. Sr. D. Jesús Martín Gómez.

Presidido por el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Braulio Rodríguez Plaza, Arzobispo Primado de España.

20:15 horas

Procesión del Santo Entierro.

Salida: Parroquia Mozárabe de Santas Justa y Rufina.

Presidida por el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Braulio Rodríguez Plaza, Arzobispo Primado de España.

Otros Actos

Del 16 de marzo al 16 de abril

Exposición de Semana Santa toledana y dulces de Cuaresma.

Con motivo de la celebración del 30º Aniversario de la declaración de Toledo como Patrimonio de la Humanidad.

Organizada por el Excmo. Ayuntamiento de Toledo.

Colaboran la Junta de Cofradías y las diversas hermandades de la ciudad.

Lugar: Centro Cultural de San Marcos.

Sábado, 18 de marzo

Concierto Solidario

Organizado por la Hermandad del Santísimo Cristo de la Humildad

Con la participación de la Agrupación Musical Nuestro Padre Jesús de la Redención, de Sevilla

Lugar: Monasterio de San Juan de los Reyes.

Hora: 20.30 h.

Sábado, 8 de abril

Tamborrada de Hellín

Dentro de los actos programados por el Excmo. Ayuntamiento de Toledo, con motivo de la celebración del 30º Aniversario de la declaración de Toledo como Patrimonio de la Humanidad.

Organiza el Excmo. Ayuntamiento de Toledo.

Colabora la Junta de Cofradías.

X Concurso de Fotografía de Semana Santa de Toledo. 2018

La Junta de Cofradías, Hermandades y Capítulos de Semana Santa de Toledo, convoca **Concurso de fotografías** para el cartel anunciador de la Semana Santa 2018, con el fin de promover y estimular la Semana Santa en el arte fotográfico.

BASES

1. El presente concurso tiene carácter nacional y pueden participar en él todas las personas mayores de edad que lo deseen. El tema será: "Semana Santa de Toledo".

2. No podrán participar en el Concurso los familiares directos de los miembros de la Junta de Cofradías, Hermandades y Capítulos, así como tampoco los fotógrafos acreditados por la Junta de Cofradías.

3. Cada participante podrá presentar cuantas fotografías desee, a todo color.

4. Las fotografías deberán reflejar momentos de la Semana Santa de la ciudad y contener algún motivo emblemático de Toledo. La composición de las mismas deberá ser adecuada para un cartel, dejando espacio suficiente para incluir textos.

5. Las fotografías tendrán un soporte en formato digital con una resolución mínima de 10 Mpx, y una proporción de 50 x 50. Las fotografías se presentarán montadas sobre cartulina, sin margen, con unas dimensiones de 30 x 30 cm.

De no ajustarse al formato, tanto digital como en papel, las fotografías quedarán automáticamente descalificadas.

6. Se valorará la no repetición de imágenes que hayan sido cartel en años anteriores.

7. La identificación de las fotografías se realizará de la siguiente forma:

En sobre cerrado se incluirán los datos del participante (Nombre, Apellidos, Dirección, número de teléfono, mail). Este sobre será incluido en otro de mayor tamaño junto con las fotografías. Al dorso de cada soporte se hará constar el título de la fotografía.

8. Las fotografías deberán entregarse en la siguiente dirección: Sede de la Junta de Cofradías y Hermandades de Semana Santa de Toledo. Bajada de San Sebastián, 7. Toledo – 45002, los martes, en horario de 10:00 a 13:30 horas.

9. Plazos de presentación: desde el día 1 de mayo hasta el día 30 de junio de 2017.

10. Serán excluidos:

- Los trabajos recibidos fuera de plazo.
- Los trabajos que no fueran acompañados de la documentación o no cumplan las reglas establecidas en estas bases.

11. La Junta de Cofradías se reserva el derecho de editar el cartel anunciador de Semana Santa 2018 con la fotografía que resulte ganadora.

12. La fotografía premiada quedará en poder de la Junta de Cofradías y Hermandades de Semana Santa de Toledo, así como las fotografías que no sean recogidas en los plazos y formas que se indican en el punto 14 de estas bases.

13. El ganador del concurso entregará la fotografía a la Junta de Cofradías en soporte digital, con las especificaciones recogidas en el punto 5 de estas bases.

13.1. El autor de la fotografía premiada en el Concurso cede automáticamente todos los derechos de autor de las mismas, no pudiendo hacerlas públicas por ningún medio hasta la comunicación del fallo del jurado por parte de la Junta de Cofradías.

14. La Junta de Cofradías podrá hacer uso de las fotografías recibidas para documentar los programas de Semana Santa. Una vez pasada la exposición de fotografías, sus propietarios podrán retirarlas, en la misma sede de la Junta de Cofradías donde fueron depositadas, en fechas que serán comunicadas en la página web oficial de la Junta.

15. La resolución del Concurso tendrá lugar en el mes de octubre de 2017.

16. El fallo del jurado será comunicado públicamente la semana siguiente a la resolución del Concurso.

17. La Junta de Cofradías concederá un **único premio de 1.000 euros.**

18. El premio podrá ser declarado desierto por el Jurado, cuyo fallo será inapelable.

19. El Jurado tendrá la siguiente composición:

Presidente:

- Presidenta de la Junta de Cofradías y Hermandades de Semana Santa de Toledo.

Vocales:

- Un representante de la Concejalía de Cultura del Excmo. Ayuntamiento de Toledo.
- Dos fotógrafos profesionales.

- Un representante de la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo.

- Dos o cuatro cofrades como máximo, voluntarios de cualquier cofradía, que tendrán voz pero no voto en la resolución de la elección de las fotografías ganadoras.

Secretario:

- La Secretaria de la Junta de Cofradías de Semana Santa, teniendo derecho a voz pero sin voto.

20. La Junta de Cofradías no mantendrá correspondencia o contacto alguno con los concursantes, a excepción de aquel que resulte ganador.

21. Las normas del concurso pueden ser descargadas de la página web oficial de la Junta de Cofradías y Hermandades de Semana Santa de Toledo:

www.SemanaSantaToledo.com.

Toledo, 22 de febrero de 2017

Dña. Ana Pérez Álvarez

Presidenta de la Junta de Cofradías,

Hermandades y Capítulos de

Semana Santa de Toledo.

Acreditaciones

Con el fin de facilitar a las hermandades el discurrir de las procesiones, y la participación de fotógrafos en las mismas no suponga un entorpecimiento a los penitentes, la Junta de Cofradías aplicará las siguientes medidas (aprobadas en Asamblea General en febrero de 2016):

- La Junta de Cofradías editará y entregará un máximo de **veinte** acreditaciones. Las acreditaciones serán numeradas, nominativas, personales e intransferibles.
- En caso de que el fotógrafo acreditado no se identificara si así se le requiriese, sería inmediatamente desprovisto de la acreditación, por el capataz, hermano mayor, maestro de ceremonias de la Cofradía o miembro de la Junta de Cofradías, no pudiendo participar desde ese momento en ningún otro acto de Semana Santa.
- Los acreditados firmarán un documento de aceptación de las normas. Estas normas figurarán en el anverso de la acreditación.
- Los acreditados, en ese documento, se comprometen a ceder un **mínimo de cinco** fotografías de cada procesión en la que participen, al archivo de la Junta de Cofradías.
- Los acreditados por la Junta de Cofradías **no** se podrán presentar al Concurso de Fotografías.
- El fotógrafo acreditado cuidará el lenguaje, vestirá de forma adecuada al acto en el que está participando, procurando no interrumpir a otros fotógrafos, ni a los penitentes, y guardará silencio durante todo el recorrido procesional.
- Las acreditaciones se entregarán en la Casa de las Cofradías, en fecha que se anunciará en la página web oficial de la Junta de Cofradías:
www.SemanaSantaToledo.com

Toledo, 22 de febrero de 2017

Dña. Ana Pérez Álvarez

*Presidenta de la Junta de
Cofradías,*

*Hermandades y Capítulos de
Semana Santa de Toledo.*

Créditos Fotográficos

Portada: Juan Antonio Navarro Aguilar (*1º Premio IX Concurso Fotografías*)

Pág. 4: Aurelio Redondo.

Pág. 14: Miguel Ángel Olmos.

Pág. 16: Manuel Fernández Luna.

Pág. 18: Jesús García.

Pág. 20: Aurelio Redondo.

Pág. 22: José Luis Puebla.

Pág. 24: Miguel Ángel Olmos.

Pág. 26: Víctor Sánchez Infantes (*3º Premio IX Concurso Fotografías*)

Pág. 28: Julián Manzano.

Pág. 30: David Alguacil.

Pág. 32: Carlos Núñez.

Pág. 34: Carlos Núñez.

Pág. 36: Miguel Ángel Olmos.

Pág. 38: Antonio Ralero.

Pág. 40: Marcos Alarcón.

Pág. 42: Rocío Bretones.

Pág. 44: Cedidas por la *Hermandad del Descendimiento*.

Pág. 46: Teófilo Martínez Olivares (*2º Premio IX Concurso Fotografías*)

Pág. 48: Cedidas por el *Capítulo de Caballeros del Santo Sepulcro*.

Pág. 50: Miguel Ángel Olmos.

Pág. 52: Cedidas por la *Cofradía del Cristo de la Buena Muerte*.

Pág. 54: Miguel Ángel Olmos.

Pág. 56: Aurelio Redondo.

